
元宵节临近，你会买什么样的汤圆？
记者走访发现，今年的汤圆玩出不少新花
样，黑芝麻、花生等传统口味仍最畅销，同
时新推出榴莲、山楂、紫苏等口味，更有干
吃、油炸等多种吃法的汤圆售卖。如果不
爱吃甜味的汤圆，还有咸蛋黄、芽菜臊子、
荠菜、猪肉等咸味汤圆可选。

相比去年，今年的汤圆不仅在口味
上有所创新，在样式上也别具特色。有
的品牌在汤圆表皮印上金色“福”“吉”等
字，寓意美好；有的打出健康牌，推出低
糖汤圆；还有色彩鲜艳的炫彩汤圆、晶莹
剔透的水晶汤圆，颜值和口味均在线。
（株洲晚报融媒体记者/肖蓉 摄影报道）

2021 年，12345 热线共接通来
电 455492 次（含县级平台 82545
次），同比增加 42.3%。市长热线、
市长信箱、微博微信、网帖、110 转
呈 等 各 渠 道 共 受 理 有 效 事 项
379946 件 ，同 比 增 加 56.4% 。
12345 热 线 交 办 有 关 单 位 办 结
83310 件，办结率 98.3%，市长热线
办回访督办25530次。

12345 热线受理的有效事项
中，群众突出反映的诉求排名前十
的是人力资源与社会保障类、突发
事件管理类、城乡规划建设及房屋
土地类、交通运输管理类、社会治

安类、城市管理市容类、市民生活
服务类、金融商贸财经类、资源环
境类、科教文卫宣传类。其中，人
力资源与社会保障类诉求最为突
出，达85534件，主要涉及社保卡办
理及挂失、医保异地结算、参保信
息查询与更正、失地农民养老保险
缴纳、城镇居民社会保险缴纳、失
业补助金领取、职业资格证考试等
问题。

此外，去年疫情期间离（返）株
的防疫政策，网约车服务和驾校管
理，噪音、油烟、垃圾站气味扰民问
题，物业管理问题，金融投资以及

消费维权等也是居民咨询和投诉
的热点。

除 了 投 诉 ，不 少 市 民 致 电
12345热线，对公共设施建设、城市
管理等积极建言献策，经市长热线
办转呈，部分建议被市委市政府或
相关部门、企业采纳。例如，株洲
火车站改造工程启动后，部分群众
搭乘长株潭城际铁路出行的需求
上升，提出了增加公交班次以及公
交车站点延伸的建议，被株洲公交
发展股份有限公司研究采纳，及时
做出了相应调整。

12345去年受理有效事项37.9万余件
人社类诉求最多；个别承办单位避重就轻，相互推诿

本报讯（株洲晚报融媒体记者/廖智勇 通讯员/谭婷婷）记者昨从市长热线办了解到，2021年“12345”政务服
务便民热线（以下简称“12345热线”）共受理群众反映有效事项379946件，人力资源与社会保障类、突发事件管
理类、城乡规划建设及房屋土地类事件成为投诉热点。去年一年，群众对事件办理情况满意率达99.9%。

交办有关单位办结83310件，办结率98.3%

去年，市本级的38条政务服务
便民热线已完成归并 34 条，形成

“一号对外、诉求汇总、分类处置、
统一协调、各方联动、限时办结、评
价考核”的工作机制。

然而，12345 热线办理过程中
也存在几大突出问题。一是承办
单位重视程度不够，工单落实不到

位；个别承办单位在工单受理相关
投诉中避重就轻，相互推诿。比如
群众反映线缆、下水井盖、消防通
道停车等问题，相关部门没有到现
场核实具体情况，盲目退单。二是
承办单位知识库管理不完善，存在
更新缓慢的现象；部分承办单位工
作人员主动更新知识库意识不够，

导致市民的部分咨询无法得到准
确的解答，投诉的相关问题也得不
到妥善处理。

今年，市长热线办将加强单件
督办，切实推动解决问题。对交办
事项办理不及时、诉求解决不到
位、推诿扯皮、敷衍塞责的单位，根
据相关规定进行通报。

今年将加强单件督办，通报敷衍塞责的单位

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
刘琼）2 月 8 日，全国爱卫会发出
2021 年度国家卫生城镇复审结果
的通报，重新确认北京市房山区等
270 个城市（区）为国家卫生城市

（区），重新确认北京市丰台区王佐
镇等234个乡镇（县城）为国家卫生
乡镇（县城），株洲市榜上有名，再次
确保了“国家卫生城市”这块金字招
牌。

2009 年我市成功创建国家卫
生城市，2013 年、2017 年先后高分
通过国家第一次、第二次复审。目
前，我市共创建国家卫生县城4个、
省级卫生镇 5 个、省级文明卫生单
位 296 个、市级文明卫生单位 151
个。

为提升国卫水平，近年来，我
市突出基础建设，莲株高速、湘江
大道一期、东城大道等竣工通车；

突出高位推动，出台《株洲市爱国
卫生管理办法》《株洲市病媒生物
预防控制管理办法》等地方性爱卫
规范性文件；突出教育引导，居民
卫生健康意识明显增强，社区体育
健身设施配建率达100%，公园、广
场健身设施实现全覆盖；突出精细
管理，大力推动城区“厕所革命”，
推进垃圾无害化处理，全面完成城
区新建、改造、社会开放各200座公
厕等；突出污染防治，大力开展“四
战两行动”，积极在“控尘、控车、控
排、控烧、控煤”等方面下功夫、求
实效；突出监督管理，全市 3553 家
公共场所单位、1738家“五小”门店
卫 生 许 可 手 续 齐 全 ，持 证 率 达
100%，卫生监督量化分级管理率
达100%；突出规范管理，食品和饮
用水安全保障增强；突出能力建
设，医疗服务水平明显提高；突出

综合治理，病媒生物防制实现常
态；突出机制管理，建立了“市考评
区、区考评办事处、办事处考评社
区、社区考评单位院落”的四级考
评网络体系，考评网络覆盖城区每
个角落。

多措并举让株洲市容市貌和
环境卫生进一步提质，城市功能进
一步完善，城市品位进一步提高，
人居环境进一步改善，市民素质明
显提高，国家卫生城市形象进一步
提升。

值得一提的是，此次国卫复审
工作于2020年3月启动，受疫情影
响，时间跨度延长、难度加大。为了
赢得这场卫冕战，市委市政府主要
领导亲自挂帅，坐镇指挥；城市各区
全民参与，打造亮点；各级各部门严
格对照标准落实责任，保证了各项
迎复审工作得到全面落实。

复审通过！我市蝉联国家卫生城市

汤圆玩花样

全国民主法治示范村（社区）
株洲上榜了14个

本报讯（株洲晚报融媒体记者/周圆
通讯员/曾中霖）近日，司法部、民政部印
发《关于 2021 年度“全国民主法治示范
村（社区）”复核工作情况的通报》，决定
保留北京市昌平区北七家镇郑各庄村等
3802个村（社区）“全国民主法治示范村

（社区）”称号。我市天元区嵩山路街道
湘银社区、炎陵县鹿原镇塘旺村、攸县新
市镇新联村、茶陵县下东街道黄堂村、渌
口区龙潭镇太田村等 14 个村（社区）榜
上有名。

司法部、民政部自2004年在全国开
展民主法治示范村（社区）创建以来，共
命名了八批，对于促进基层民主法治建
设发挥了积极作用。为强化动态管理，
切实提升“全国民主法治示范村（社区）”
创建质量，司法部、民政部每两年进行一
次复核。

市教育局直属学校
面向应届毕业生公开招聘

本报讯（株洲晚报融媒体记者/孙晓
静）记者昨从市教育局获悉，2022 年市
教育局直属学校即将面向高校应届毕业
生进行公开招聘，涉及 11 所学校、幼儿
园，共提供46个岗位。

此次参与招聘的共有 9 所高中，分
别为市一中、二中、三中、四中、八中、十
三中、十八中、南方中学和九方中学，岗
位涉及语文、数学、英语、物理、化学、政
治、地理、历史8门课程。市特殊教育学
校此次招聘 2 名专技岗位教师，从事特
殊教育，需要具有初中及以上教师资格
证。市幼儿园除招聘 3 名幼儿教师外，
还需要一名毕业于医学大类的具有执业
医师资格证的保健医生。

“2月12日至14日17时开放报名渠
道，岗位报名人数与招聘计划的比例原则
上不低于3:1。”市教育局相关负责人表
示，应聘人员可登录http://jyj.zhuzhou.
gov.cn/株洲教育网，进入“报名入口”，按
要求填报信息并上传电子照片。应聘人
员只能选择一个岗位进行报名，报名信息
应当真实、准确、全面，并对自己的填报负
责。用人单位根据岗位招聘条件对应聘
人员进行资格审查，资格审查贯穿招聘工
作全过程，任何环节发现应聘人员不符合
岗位报名条件或提供的材料弄虚作假，一
经查实，取消考试或聘用资格。
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14个上榜的村（社区）

醴陵市来龙门街道珊田村、炎陵县鹿
原镇塘旺村、攸县新市镇新联村、茶陵县
下东街道黄堂村、渌口区龙潭镇太田村、
茶陵县思聪街道左垅村、天元区嵩山路街
道湘银社区、茶陵县枣市镇洞头村、醴陵
市孙家湾镇孙家湾村、石峰区清水塘街道
沈家湾社区、攸县网岭镇里旺村、石峰区
清水塘街道大冲村、醴陵市来龙门街道北
门社区、渌口区渌口镇松西子社区。
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今日看点

“我算是个‘老志愿’了”

“我并不是想要让所有人都满
意，我只是一个18岁的女孩，我只
是希望可以享受我自己的生活。
事实上我并不是很在意别人高兴
与否。我觉得我自己在竭尽所能，
也在享受整个过程。”8日夺得北京
冬奥会自由式滑雪女子大跳台冠
军后，面对新闻发布会上英国《卫
报》记者提问她如何看待之前一部
分美国媒体和网友的批评时，谷爱
凌这样回应。

在她的首枚冬奥会金牌拿到
手后，谷爱凌在社交媒体上发帖向
海外的朋友们分享自己的喜悦。
帖文的大多数评论是滑雪圈知名
运动员、她的朋友以及粉丝为她送
上的祝贺，同时也有一部分关于

“她代表中国参赛”的不友好的评
论。

18 岁的谷爱凌出生于美国旧
金山，母亲是中国人，父亲是美国

人，能说流利的汉语和英语。
“八岁的时候，我加入了一个

滑雪队，是里面唯一的女孩。我回
家对妈妈说，我想去冬奥会。”对于
自己奥运梦想的起点，谷爱凌记忆
犹新。

2019 年，谷爱凌宣布正式代
表中国队参加各项赛事。2021 年
1 月，谷爱凌在世界极限运动会夺
得两金一铜。赛后在电话专访中，
她对新华社记者说，促使她决定代
表中国参赛的直接原因是，她在
2019 年得知中国将大力普及群众
性冰雪运动作为一项政策，提出

“带动三亿人参与冰雪运动”，决心
通过举办北京冬奥会和冬残奥会，
提升中国的冰雪运动特别是雪上
运动的成绩，推动建设体育强国。

谷爱凌当时说，她认为自己的
成功可以鼓励成千上万的中国人
参与滑雪运动，考虑到这一潜在的

巨大影响力，她毫不犹豫地做出了
代表中国参加冬奥会的选择。她
认为，自己可以成为冰雪运动与中
国女性之间的桥梁，让更多中国女
性投入到这项运动中；她也可以成
为中国和美国之间的桥梁，让两国
冰雪运动爱好者和普通人更好地
理解对方，毕竟体育运动是全世界
共通的语言。

“我一直都坦率表达对美国队
的感激，他们对我的帮助不遗余
力，我永怀感激；同样的感激也要
送给中国队，他们给予了我莫大的
支持。”

“我想两边都能理解，我很想
把体育运动作为一种团结的力量，
在国家之间建立联系，而不是去分
化彼此。我的最终目标是向世界
展示这项运动。”谷爱凌 8 日在赛
后发布会上说。

（据新华社）

株洲妹子李盛佳在冬奥会做志愿者：

“为冬奥奉献，值得骄傲一辈子”
株洲晚报融媒体记者/旷昆红 通讯员/李思

冬奥会每一个惊艳
世界的精彩瞬间背后，都
有许多人在默默地、细致
地努力着，比如志愿者，
株洲妹子李盛佳就是其
中一员。

2月8日下午5时许，
在冬奥会比赛场馆五棵
松体育中心外，李盛佳正
在给观众提供指引。从
报名、集训到上岗，冬奥
会开幕式演练期间，她两
度担任入场式中国代表
队模拟运动员，现又作为
一名冬奥场馆周边志愿
者，她觉得“为冬奥奉献，
值得骄傲一辈子”。

谷爱凌回应攻击：想用体育团结而不是分裂人们

▲李盛佳在五棵松体育中心为观众提供指引。受访者供图

对 冬 奥 会 志 愿 服 务 工 作 而
言 ，语 言 是 一 项 极 为 重 要 的 技
能。每天都会有几十个人来咨
询，她每天会面对带着各种口音
的英语，有的容易听懂，有的很难
懂，但无论是哪种口音的英语，她

都会微笑着回答。
“每当有人问到一些我不了解

的问题时，我尽量不说‘我不知道’
这种话，而是尽力帮他们找到答
案，比如告诉他们在什么地方能解
决问题。”李盛佳不希望让这些需

要帮助的人感到迷茫和无助。
在了解到凌晨散场引导岗位

仍缺人手时，她主动报了名。“接受
并完成挑战，一定会是我一生中最
值得回味的骄傲时刻。”李盛佳说。

“是我一生中最值得回味的骄傲时刻”

报名冬奥志愿者后，经过几轮
面试，李盛佳如愿以偿，成为了一
名冬奥城市志愿者。冬奥会各类
志愿服务岗位更有挑战性，较她过
去曾参与的广州马拉松、广交会等
志愿工作而言，需要储备更加专业
的知识技能、掌握更加严格的服务

标准、面对更加艰苦的工作环境。
从去年11月份直到冬奥会开幕式
前，李盛佳所在团队接受了密集的
志愿者培训，这也是她第一个不在
株洲过的春节，虽有遗憾，但“这个
春节更有意义。”

从 2 月 4 日开始，李盛佳就正

式进入志愿者角色，在五棵松体育
中心为各国观众提供指引服务，比
如下一场比赛时间、哪个场馆如何
走、如何查询官网信息等，她还笑
称：“最近冰墩墩成了顶流，很多人
在问去哪里购买。”

“这个春节更有意义”

2021 年下半年，李盛佳就读
首都师范大学，攻读应用心理专业
硕士。11 月，学校招募冬奥志愿
者，李盛佳立即报名。她笑称：“我
算是个‘老志愿’了。”

李盛佳的家在天元区文家冲

社区泰山公馆小区，其母张惠明
是一名社区志愿者，经常组织社
区的孩子们参加禁毒教育、中药
香 囊 、五 彩 手 链 、陶 艺 、消 防 演
练、水质检测等志愿服务活动。
受到母亲的耳濡目染，从小学开

始，李盛佳就经常参加这些志愿
服务活动。

她既是活动参与者，也是活动
的小小组织者，一颗志愿服务的种
子在她心中慢慢发芽、生长……

中国雪上冲击两金
羽生能否绝地反击

北京冬奥会将在 10 日决出 8 枚金
牌，中国军团有望在其中的两个雪上项
目中冲金，分别是自由式滑雪空中技巧
混合团体和单板滑雪女子 U 型场地技
巧。

自由式滑雪空中技巧是中国的传统
优势项目，涌现了不少优秀运动员，从郭
丹丹、李妮娜、韩晓鹏到如今的徐梦桃、
贾宗洋、齐广璞。空中技巧混合团体是
北京冬奥会新增的项目，中国队具有整
体优势，自然希望将这枚金牌收入囊中。

单板滑雪女子U型场地技巧同样是
中国队的冲金点。三名中国选手蔡雪
桐、刘佳宇、邱冷闯入了10日的决赛，其
中，七获世界杯总冠军的蔡雪桐以资格
赛第三名的身份晋级，在平昌冬奥会为
中国单板滑雪实现奖牌“零的突破”的刘
佳宇以第七名的成绩晋级。这两位“四
朝元老”将在主场再一次向金牌发起冲
击。

花样滑冰赛场将决出男子单人滑金
牌。在此前结束的短节目中，中国名将
金博洋和夺冠呼声最高的日本明星羽生
结弦都出现了不同程度的失误，分别暂
列第11位和第八位。10日的自由滑，金
博洋希望超水平发挥，争取更好名次。
而羽生结弦要想绝地反击、实现冬奥会
男子单人滑三连冠伟业，除了要成功挑
战阿克塞尔四周跳外，还要看排在他前
面的对手的发挥。

高山滑雪赛场将决出男子全能金
牌，徐铭甫、张洋铭填补了中国队在这个
项目上的参赛空白。起步较晚的中国雪
橇队也将在当天的雪橇团体接力决赛中
争取突破自我。

当天另外三枚金牌将在单板滑雪男
子障碍追逐、越野滑雪女子 10 公里（传
统技术）、速度滑冰女子5000米中产生。

10 日的其他比赛也值得关注，中国
女子冰壶队将一日双赛，先后对阵丹麦
队和瑞士队；中国男子冰壶队将迎战俄
罗斯奥委会队；中国男子冰球队将遭遇
强大的美国队；男子钢架雪车将进行前
两轮滑行。

（据新华社）

任子威
无缘男子1500米决赛

北京冬奥会短道速滑男子 1500 米
半决赛第 3 组，中国选手任子威被判手
臂阻挡犯规，无缘晋级决赛。

在本届冬奥会上，任子威已取得两
枚金牌(混合团体接力 2000 米、男子
1000 米)。有分析称，尽管连续多日征
战，任子威依然在 9 日比赛中努力保持
线路和滑行速度。赛后复盘时，任子威
称自己犯了“低级错误”。他反思说可能
是“包袱有点重”“想的多了”，以至于没
有注意到细节。

（据中新社）


